

Kreis Lüchow-Dannenberg

Ausgezeichnete Digitalisierungsstrategie

[17.03.2025] Für seine herausragende Digitalisierungsstrategie hat der Landkreis Lüchow-Dannenberg das Qualitätssiegel „Top-Organisation 2025“ des Netzwerks Silicon Valley Europe erhalten.

Mit dem Qualitätssiegel „Top-Organisation 2025“ des [Silicon Valley Europe](#) wurde jetzt der [Landkreis Lüchow-Dannenberg](#) ausgezeichnet. Gewürdigt wird damit die exzellente Digitalisierungsstrategie des Landkreises. Diese überzeuge durch Innovationskraft, technologischen Fortschritt und eine konsequente Ausrichtung auf Effizienz und Bürgernähe, teilt das Netzwerk für digitale Innovationen und technologische Transformation in Europa mit. Der Landkreis Lüchow-Dannenberg hebe sich als Pionier der digitalen Transformation hervor und zeige, wie Innovation im öffentlichen Sektor erfolgreich umgesetzt werde.

In den vergangenen Monaten und Jahren hat die Kommune eine Vielzahl neuer digitaler Lösungen implementiert. Dazu gehören KI-gestützte Systeme zur Effizienzsteigerung, wie beispielsweise das Tool EMMA, das im Jugendamt Prozesse automatisiert oder die Entwicklung des KI-basierten Protokollierungstools Scriba in Kooperation mit dem Unternehmen straiqr ([wir berichteten](#)), das mittlerweile auch anderen Kommunen zur Verfügung steht. Darüber hinaus nimmt der Landkreis an einem Projekt zur Entwicklung eines Kommunalen Gebärdensprach-Avatars teil ([wir berichteten](#)) und setzt auf seiner Website das Readspeaker-Tool ein, das markierte Inhalte in verschiedene Sprachen übersetzen und vorlesen kann.

Ein Schlüssel zum Erfolg liegt nach Angaben der Kreisverwaltung in der strategischen Herangehensweise: Wo keine passende Lösung auf dem Markt verfügbar ist, werden in Zusammenarbeit mit Partnerunternehmen maßgeschneiderte Technologien entwickelt. Zudem würden neue Technologien zunächst immer in ausgewählten Pilotbereichen getestet, bevor sie in der gesamten Verwaltung eingeführt werden. Entscheidender Bestandteil der Digitalstrategie sei zudem die kontinuierliche Weiterbildung der Mitarbeitenden. Hier werde aktuell ein KI-gestütztes E-Learning-Tool eingeführt, das die Qualifikation der Beschäftigten auf ein neues Niveau heben soll.

Mit seiner Digitalstrategie positioniert sich der Landkreis Lüchow-Dannenberg laut Silicon Valley Europe als Vorbild für andere Kommunen und Wegbereiter einer zukunftsorientierten, digitalen Verwaltung. „Der Landkreis Lüchow-Dannenberg zeigt eindrucksvoll, dass digitale Transformation in der Verwaltung nicht nur möglich, sondern essenziell ist, um Bürgernähe, Effizienz und Zukunftsfähigkeit zu gewährleisten“, betont Michael Mattis, CEO und Founder des Silicon Valley Europe.

(bw)

Stichwörter: Panorama, Digitalisierungsstrategie, KI, Kreis Lüchow-Dannenberg, künstliche Intelligenz